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Self-service ministériel 

• Une somme de Rs 702 556 
déboursée par le ‘Cooperative 
Development Fund Committee’ 
après l’approbation du ministre 
du Développement industriel, des 
Petites et Moyennes Entreprises 
et des Coopératives pour financer 
son voyage en Égypte en octobre 
2022 alors que ce fonds, relevant 
de la cotisation des membres de 
sociétés coopératives, est destiné 
à financer des activités relatives à 
leur développement 

Accord sur les Chagos
Milan Meetarbhan : 
« Les Britanniques et 
les Américains sont les 
véritables gagnants »

Alliance du Changement

Un meeting de lancement 
prévu pour le 20 octobre

Un parcours semé 
d’embûches pour

les patients

Dialyse à Maurice

Ces candidats qui 
font des mécontents

Alliance Lepep au no. 4
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C e t t e 
a f f a i r e 

remonte à 
deux ans de 

cela, soit en 2022. 
Mais c’est en pleine 

campagne électorale 
qu’elle refait surface, 

éclaboussant le ministre 
sortant du Développement 
industriel, des Petites et 
Moyennes Entreprises et 
des Coopératives, Sunil 
Bholah. En effet, Sunday 
Times est en possession d’un 
document prouvant qu’une 
de ses missions officielles à 
l’étranger a été financée par 
le ‘Cooperative Development 
Fund Committee’, un fonds 
auquel cotisent des membres 
de sociétés coopératives.

Il s’avère ainsi, selon un memo 
en date du 21 septembre 
2022 adressé au ministre 
Sunil Bholah, que ce dernier 
a dûment approuvé le 
financement de son voyage à 
Caire en Égypte du 17 au 20 
octobre 2022 pour assister au 
« 4th International Conference 
for Cooperative Housing 
and the 1st African Training 
Programme for Cooperative 
Housing ». Une mission qu’il a 
effectuée en compagnie de la 
Secrétaire permanente de son 

ministère, C. Jhowry, ainsi que 
Kona Yerukunondu, président 
du ‘Mauritius Cooperative 
Alliance Ltd’. 

Le coût total de ce voyage : Rs 
702 556. Cette décision a 
été prise lors d’une réunion 
tenue par le ‘Cooperative 
Development Fund 
Committee’ le 16 septembre 
2022 et presidee par cette 
même haute fonctionnaire. 
La demande a ensuite été 
soumise au ministre Sunil 
Bholah qui a donné son feu 
vert pour que la somme soit 
déboursée. Le hic, c’est que 
cet argent provient du fonds 
des sociétés coopératives et 
est généralement destiné à 
financer des activités visant 
à leur développement ou qui 
leur sont profitable d’une 
façon ou d’une autre, comme 
le souligne la ‘Cooperatives 
Act’. D’ailleurs, ce sont 
les coopératives qui y 
contribuent à travers une 
cotisation annuelle de Rs 500. 
Est-ce leur responsabilité 
de financer un voyage 
ministériel ? Comment le 
paiement des billets d’avion 
pour le ministre et ses 
accompagnateurs contribue-
t-il au développement des 
coopératives ? Y aurait-il eu 

une malversation ? « Koumsa 
gouvernement pena kas, pe 
bizin servi larzan coopératives 
pou ministre alle amusé ? » 
C’est la question qu’on se 
pose dans le milieu concerné.

Il nous revient que le 
‘Cooperative Development 
Fund Committee’ est présidé 
par la Secrétaire permanente 
du ministère Développement 
industriel, des Petites et 
Moyennes Entreprises et des 
Coopératives, soulevant ainsi 
des interrogations sur le rôle 

qu’elle aurait joué dans cette 
décision prise par le board en 

sa faveur, sans décliner 
un quelconque conflit 
d’intérêt dans le comité. 
La mauvaise utilisation du 
fonds de ce comité est 
aussi pointée du doigt. Au 
lieu de l’utiliser au bénéfice 
des coopératives, ce 
fonds aurait servi à 
ameublir et à réorganiser 
les ‘Cooperative Business 
Centres’. « Pe servi nou kas 
pou bane officiers assizé », 
déplore-t-on au sein des 
sociétés coopératives. 
Par ailleurs, selon nos 
informations, la défunte 
ICAC aurait, à un moment 
donné, ouvert une enquête 
sur le financement de ce 
voyage ministériel, mais 
qu’elle aurait fini par y 
fermer les yeux. 

On se demande aussi si 
ce même fonds aurait été 
servi pour la rénovation des 
bureaux des officiers de la 
même division ou encore pour 
le paiement de la nourriture 
à une autre proche d’un haut 
cadre ? Affaire à suivre…

Les dirigeants des quatre partis de 
l’Alliance du Changement se sont 
rencontrés pour la première fois depuis 
la concrétisation de leur accord avec 
Rezistans ek Alternativ (ReA) hier, samedi 
12 octobre 2024. Au programme : la 
finalisation de leur calendrier d’activités 
pour le reste de la campagne électorale. 
Navin Ramgoolam a précisé que certains 
‘finetunings’ sont en train d’être apportés 
au programme électoral qui sera bientôt 
rendu public. Le meeting national de 
lancement de l’Alliance du Changement 
se tiendra le dimanche 20 octobre à 
Curepipe. Il sera suivi par la présentation 
des candidats le lendemain, soit le lundi 
21 octobre. Il a aussi soutenu qu’une 

réunion est attendue 
avec les responsables de 
l’‘Electoral Supervisory 
Commission’ (ESC). 

Paul Bérenger, leader du 
MMM a, pour sa part, 
ajouté qu’un meeting sera 
tenu à Saint-Pierre après 
la Nomination Day, suivi 
d’une série d’autres qui 
se culminera le 3 octobre. 
Ashok Subron a, lui, 
exhorté la population à soutenir l’Alliance 
du Changement. « Contacté nou dans 
chaque circonscription pou nou ékrir 
ene nouvo page de l’histoire. Nou pena 

l’argent, nou ena zis 
leker et conviction », a-t-
il dit, sous l’acquiescement 
de Navin Ramgoolam qui a 
renchéri « et droit de vote ». 

Alliance du Changement

Un meeting de lancement prévu pour le 20 octobre

Self-service ministériel 

Sunil Bholah s’offre une mission
officielle aux frais des coopératives
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Le MSM est en chute 
libre. Tout comme 
ses partenaires. La 
direction et la base 
ne sont plus sur 
la même longueur 
d’onde. La fronde se 

fait plus vociférante. La colère explose 
dans certaines circonscriptions. Des 
activistes hurlent leur mécontentement. 
Des élus claquent la porte. Des 
candidats se désistent soudainement 
alors qu’ils sont déjà présentés à 
l’électorat. La situation est inédite. Et 
la tâche s’avère donc plus compliquée 
pour Pravind Jugnauth. Sa stratégie, 
la même qu’il avait adoptée en 2019, 
n’est cette fois-ci pas plébiscitée par 
les activistes qui doivent la vendre sur 
le terrain. Un agent orange l’a d’ailleurs 

dit haut et fort à Petit-Raffray mardi 
soir. « Pas zot ki décidé, nou 

décidé ! ». Du coup, l’héritier 
du Sun Trust n’est plus le 

seul maître à bord, se 
voyant contraint 

de réajuster 
ses plans pour 

amadouer la 
base, comme il 

l’a fait au no. 6 en 
réintégrant Avinash 

Teeluck comme candidat, 
et en priant de ne pas avoir 

la raclée qu’il doit surement 
voir venir. 

C’est surement la crainte de cette 
même raclée qui l’a poussé à aligner 
de nouveau Vikram Hurdoyal au no. 
10, après l’avoir lui-même révoqué 
de son cabinet ministériel il n’y a pas 
si longtemps. Une stratégie qui vise 
probablement à contrer l’effet de la 
démission de Zahid Nazurally, élu dans 
cette même circonscription, du ML, 
après avoir été évincé et par son parti 
et par le gouvernement. La raison de 
la révocation de Hurdoyal restera ainsi 
un secret, les squelettes ayant été 
soigneusement cachés dans le placard. 
Et ce pauvre Hurdoyal, après avoir 
versé de chaudes larmes en public, 
a ravalé son vomi. Le duo Jugnauth-
Hurdoyal croit-il pouvoir ainsi mener 
les habitants de Montagne Blanche-
GRSE en bateau ? Et en parlant de 
bateau, Vikram Hurdoyal ne croyait 
peut-être pas si bien dire en évoquant 
« ene bato Titanic pli grand », car, tel 
le Titanic, ce grand bateau prend déjà 
l’eau de toutes parts, et coulera plus 
tôt que tard. 

Aucun partenaire n’est épargné par 
ce naufrage imminent. Le Muvman 
Liberater (ML) d’Ivan Collendavelloo se 
retrouve également en eaux troubles, 
avec deux démissions de taille, dont 
celle de son leader-adjoint, Ismaël 
Rawoo, et de Zahid Nazurally, Deputy 
Speaker. Si ce dernier garde jusqu’ici le 
silence sur les raisons de sa démission, 

Ismaël Rawoo dit, par contre, tout le 
mal qu’il pense de son ancien parti et 
leader. Le ML, soutient-il, « est resté 
en position subalterne », n’ayant 
plus de « rôle significatif au sein du 
gouvernement ». Le parti, regrette-t-il, 
« n’a plus de structure d’un véritable 
parti politique à l’échelle nationale ». 
Et d’ajouter que « le ML ne peut 
continuer sur cette voie sans risquer de 
perdre davantage son identité et son 
autonomie ». Il donne finalement raison 
à tous ceux qui déploraient le silence et 
l’inertie du ML et de son leader depuis 
la révocation de ce dernier comme 
Deputy Prime Minister. Dommage qu’il 
ait attendu la dernière minute, soit 
après avoir été privé d’investiture, pour 
venir l’avouer publiquement. 

Les yeux sont maintenant rivés sur 
les démissionnaires du ML. D’autant 
que Navin Ramgoolam a révélé qu’ils 
ont émis le souhait de le rencontrer. 
Et d’ajouter que tout le monde est le 
bienvenu pour donner un coup de main 
à l’Alliance du Changement, y compris 
Sherry Singh qui souhaite également 
la soutenir. Contrairement à l’Alliance 
Lepep, l’Alliance du Changement a, elle, 
le vent en poupe, surtout après l’accord 
historique conclu avec ReA. Un vent de 
changement qu’elle espère la mener 
jusqu’à l’hôtel du gouvernement… 

Le Titanic coule

Un rapport accablant d’un comité 
d’enquête présidé par la Permanent 
Secretary Sandrine Valere dort dans un tiroir 
à la MBC. En effet, tandis que les critiques 
s’intensifient contre la MBC et le rôle infect 
qu’elle joue depuis quelques temps, mais 
surtout durant cette campagne électorale, 
les frasques d’Anooj Ramsurrun, directeur 
général de la MBC, remontent à la surface.

En effet, Sunday Times est en possession 
des conclusions du comité d’enquête 
qui avait été institué par le conseil de 
direction de la MBC après la diffusion 
des images montrant Anooj Ramsurrun 
agressant verbalement et physiquement 
Shiam Persand, ancien ‘Chief Technical 
Officer’ de la station de radio-télévision 
nationale. Shiam Persand, rappelons-le, 
avait porté plainte contre Anooj Ramsurrun 
pour agression auprès du conseil 
d’administration de la MBC, ainsi qu’à la 
police et au ministère du Travail. 

Sous la pression populaire, le conseil 
d’administration de la MBC n’eut 
d’autre choix que d’instituer un 
comité d’enquête sous la présidence 
de la haute fonctionnaire Sandrine 
Valère qui siégeait aussi au conseil de 
direction de la MBC. Dans son rapport, 
Sandrine Valère, a sévèrement critiqué 
le comportement d’Anooj Ramsurrun. 
« It is clear that during the incident, 
Mr Ramsurrun demonstrated an aggressive 
and violent behaviour which cannot be 
expected nor accepted from the part of an 
Officer in Charge who is supposed to lead 
by example », écrit-elle.

 Elle souligne qu’un tel comportement 
agressif allait à l’encontre du code 
d’éthique de l’organisme. « It could also 
potentially constitute an act of gross 
misconduct », avait-elle ajouté. Sandrine 
Valère avait ainsi recommandé que des 
mesures disciplinaires soient prises contre 
Ramsurrun. « It is hence recommended 

that the MBC Board initiates 
disciplinary proceedings, as 
appropriate, against Mr Ramsurrun, in 
accordance with its Discipline Policy and/
or other relevant Statutes on this issue… », 
avait-elle recommandé.

Malgré ce rapport accablant Ramsurrun a 
été titularisé au poste de directeur général 
de la MBC en 2020 par le gouvernement 
de Pravind Jugnauth. Dès lors doit-on 
s’étonner que Ramsurrun se comporte 
ouvertement comme un paillasson au 
service du MSM et de son leader ?

Agression contre Shiam Persand

Rapport accablant contre Anooj Ramsurrun 
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Un moment historique s’est produit avec 
la signature de l’accord de l’Alliance du 

changement par quatre partis d’opposition (PTr, 
MMM, ND et ReA). Cette alliance, diverse et inclusive, 

promet un vent de renouveau pour le pays. Les leaders, 
unis dans leur vision d’un meilleur avenir, s’engagent à 

redresser l’économie, améliorer le pouvoir d’achat et apporter 
des changements significatifs dans la gouvernance. Avec cet 

accord comprenant 12 points, incluant des réformes politiques, des 
revendications écologiques et sociales, l’Alliance du changement se 
positionne comme une force positive pour l’avenir.

Cérébralité
Dans les coulissesUP

Accord historique Alliance du Changement
Mauvais départ pour Nishal Jugnauth

Nishal Jugnauth, cousin de Pravind Jugnauth, a raté son 
départ. Présenté comme candidat au no. 7, il s’est dit 
« extrêmement fier » de se retrouver aux côtés de « Monsieur 
Prakash Maunthrooa » et de « Monsieur Ramdhony ». Ce 
qui a fait l’objet de railleries sur les réseaux sociaux. Et pour 
cause ! Ce n’était pas l’ancien ministre Anjiv Ramdhany qui 
y était présent, ayant été privé d’investiture, mais Avinash 
Teeluck, lui-même repêché après les vives protestations 
à Petit Raffray durant la semaine écoulée. Voilà un ancien 
magistrat qui ne sait même pas le nom de son colistier, 
pourtant un ministre sortant de la République. C’est ce qui 
se passe lorsque les intérêts familiaux prennent le dessus 
sur la méritocratie et la compétence.

Allé Navin allé Navin… 
les jeunes sous le charme

Deux chansons font actuellement le buzz sur les 
réseaux sociaux. « Fine arrive l’heure pou lev paké allé » 
et « allé Navin allé Navin ». Celles-ci font même l’objet 
de « challenge » sur TikTok. Remarquablement, ce sont 
plus les jeunes qui dansent sur les airs de « allé Navin 
allé Navin » avec en toile de fond le retour aux 3 credits 
promis par l’Alliance du Changement. Il semble que les 
jeunes ont déjà fait leur choix. Même si nombreux d’entre 
eux ne sont pas en âge de voter, ils sont néanmoins des 
agents passionnants du changement, pouvant influencer 
leur entourage. 

Sooroojdev Phokeer
Sooroojdev Phokeer, ancien président 
de l’Assemblée nationale, semble être 
utilisé comme pion par Lakwizinn dans 
la campagne de l’Alliance Lepep. Son 
transfert précipité à la circonscription No 
5 pour contrer Navin Ramgoolam montre 
à quel point l’alliance craint la présence du 

leader de l’Alliance du Changement. Cette stratégie 
désespérée révèle le manque de vision et la difficulté 
pour l’Alliance Lepep de gérer une équipe qui peine 
à s’unir, laissant présager des fissures internes, voire 
des tensions risquant de profiter à leurs adversaires.

DOWN

L’histoire politique mauricienne a 
connu son lot de retournements de 
veste. Cependant, le cas de XLD est 
particulièrement choquant et grave pour 
plusieurs raisons. Premièrement, l’ampleur 
de sa volte-face : en tant que leader de 
l’opposition pendant plusieurs années, 
il a été l’auteur de pas moins de 135 
Private Notice Questions (PNQ), chacune 
visant à exposer les manquements du 

gouvernement Jugnauth. Deuxièmement, la rapidité et la radicalité 
de son revirement : passer de critique acerbe à allié en si peu de 
temps soulève des questions sur son intégrité. Enfin, le contexte de 
cette volte-face, en l’occurrence les accusations pesant sur son fils, 
suggère des motivations personnelles plutôt que l’intérêt national. 
Ce n’est donc pas un simple changement d’alliance politique, mais 
une trahison des principes démocratiques qu’il prétendait défendre.
Gérard Sanspeur
L’Express
Mercredi 9 octobre 2024

C’EST ÉCRIT
We’ll support the Ramgoolam-led bloc: To 
change ways and means of fighting the 
flourishing corruption and drug industries; to 
breathe fresh air; to stop the powerful woman 
from... running a parallel government from a 
Flic-En-Flac hotel; and to clean the 10-year 
dirty and smelly MSM AUGEAN STABLES...
Harish Boodhoo
Facebook
11 octobre 2024

A ÉTÉ DIT

Nous sommes votre porte-parole
24h sur 24.

Faites nous parvenir vos infos, photos, 
vidéos ou doléances.

Elles seront traitées en toute confidentialité 

et seront publiées dans le journal ou 
sur notre site web.  
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De nombreux élus du gouvernement 
sortant devant se présenter de nouveau 
devant l’électorat pour les prochaines 
élections font l’objet de vives critiques 
sur les réseaux sociaux. Ainsi, dans 
la circonscription no. 4, des habitants 
se disent révoltés par le retour de Joe 
Lesjongard et de Subhasnee Lutchmun-
Roy. « Pu ki zot pe prend no. 4 pou zot 
dépôt fixe ? Enkor sa 2 », s’indigne un 
votant sur la page Facebook de Vallée-
des-Prêtres Community. « Pas cave 
tous coup mem zafer.. montrer moi 1 
development dans vallee des pretres 
ou dans numero 4 sa dernier 4 ans la? 
Pena.. chemin pa in coltarer.. pond pas 
in arranzer. De l’eau pas couler », déplore 
un autre. 

Une autre publication sur cette 
page exhorte les votants de cette 
circonscription à faire un choix judicieux 
aux prochaines élections. Elle soutient 
ainsi que « Joe inn vinn vie - linn fini 
guaranti pension parlementaire à vie ek 
li pu nepli kass latet ek habitants Vallée 
des Prêtres ni pu no.4 ». Selon la même 
publication, Subhasnee Lutchmun-
Roy est plébiscitée comme étant une 

personne disponible en dépit du fait « ki li 
pane fouti fer gran soz ». Quant à Adrien 
Duval, les critiques à son encontre sont 

plus acerbes. « Enn 
piti kinn konn zis 
cash ek bel 
lavi depi linn 
née. Pann konn 
sacrifiss ni traC 
dan so lavi. Li pu 
vinn rod vot zis pu rentre 
dan parlement après li ou 
abandonn zot tou ici ». 

D’ailleurs, même du côté des 
activistes, le choix de Joe Lesjongard 
laisse un goût amer, même défaitiste. Un 
d’eux a posté publiquement sur sa page 
Facebook que « pou travail mwa ek mo 
lekip pou travail pou met pkj a la hauter 
me selment fran fran tou Joe legongar la 
si re gai tiket Dan numero 4 c n Perdan 
davence sa ». Tout comme au no. 6 où 
des activistes du MSM ont ouvertement 
protesté contre les trois nouveaux 
candidats, dont Neeshal Jugnauth, 
cousin du Premier ministre. « Kouma nou 
pou travay avec 3 nouvo candidats […] 
3-0 PTr si koumsa », avaient-ils scandé 
avant que le Premier ministre ne décide 
de se raviser en y alignant de nouveau 
Avinash Teeluck. 

Alliance Lepep au no. 4

Ces candidats qui font des mécontents

Développement de taille 
dans l’enquête sur le 
meurtre d’une femme de 
46 ans la semaine dernière 
dans la capitale. La fille de 
14 ans de la victime a été 
arrêtée par la MCIT après 
un interrogatoire serré. Le 
même jour, soit jeudi dernier, 
elle a été traduite devant la 
Children’s Court, sous une 

accusation provisoire de complicité, 
et la police a objecté à sa remise 

en liberté conditionnelle. 
Ce développement est 

intervenu une semaine 
après l’arrestation 

d’un suspect de 
15 ans alors qu’il 

était en plein 
examen. Il est 

passé aux aveux 
et est revenu sur les 

faits avec force détails. 

Après des heures 
d’interrogatoire, les limiers ont 

relevé plusieurs incohérences 

dans les réponses de la 
jeune fille de 14 ans. D’où 
la décision de la placer en 
détention. Les limiers sont 
également en présence de 
certains éléments prélevés 
sur les téléphones portables 
des deux adolescents. Très 
peu d’informations ont 
d’ailleurs transpiré dans 
cette affaire, vu que les deux 

sont mineurs et sont protégés par la 
Children’s Act de 2020.

Au début, c’est la thèse d’un vol qui 
était privilégiée par plusieurs unités 
de la police qui étaient chargées de 
cette enquête. Mais le lendemain, 
avec l’arrestation de l’adolescent de 
15 ans, cette affaire a été tirée au clair 
et la thèse du vol a été écartée. Les 
limiers de la MCIT comptent boucler 
cette enquête dans les semaines à 
venir. Aux Casernes centrales, cette 
affaire est jugée délicate, étant donné 
que ce sont des mineurs qui sont 
concernés.  

Meurtre d’une femme de 46 ans dans la capitale

La fille mineure provisoirement inculpée 
pour soupçons de complicité

Linion Reform, nouvelle 
alliance électorale

Linion Reform. C’est ainsi que 
l’alliance de Linion Moris et du 
Reform Party a été baptisée. Cette 
alliance a été enregistrée en catimini 
à la commission électorale vendredi 
avant d’être annoncée publiquement 
lors d’une conférence de presse 
samedi. Finalement donc, c’est 
avec Roshi Bhadain, et non avec 
Rama Valayden, que Nando Bodha 
partagera le primeministership en 
cas d’élection. Rama Valayden 
devra, lui, occuper le poste de 
ministre de l’Intérieur. 

Cette alliance a pris tout le monde 
de court, des négociations en ce 
sens n’ayant précédemment pas 
abouti. D’ailleurs, pas plus tard que 
la semaine dernière, le leader du 
Reform Party, Roshi Bhadain, avait 
vigoureusement soutenu qu’il ne peut 
y avoir qu’un seul capitaine à bord, 
mettant ainsi un terme aux nouvelles 
qu’il partagerait le primeministership 
avec Bruneau Laurette avec qui il 
était en négociation. 
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L ’ a c c o r d 
r é c e m m e n t 

conclu entre la 
Grande-Bretagne 

et Maurice concernant 
l’archipel des Chagos 

suscite de vives réactions, 
tant au niveau national 

qu’international. Alors que Londres 
reconnaît officiellement la souveraineté 

de Maurice sur les îles Chagos, un 
point majeur continue de soulever des 
interrogations : la prolongation du contrôle 
britannique sur Diego Garcia. Ce territoire, 
qui abrite une base militaire conjointe 
avec les États-Unis, restera sous l’autorité 
britannique pour une période initiale de 
99 ans renouvelable, permettant 
ainsi aux anglais de maintenir leur 
influence stratégique bien au-delà 
du siècle prochain.

Les partisans de cet accord, 
dont le Premier ministre Pravind 
Jugnauth, le qualifient de « 
moment historique », mais ce 
compromis semble plus bénéfique 
au Royaume-Uni qu’à Maurice. 
De plus, les Chagossiens, 
expulsés de leur terre natale il y 
a des décennies, sont les grands 
absents dans cet accord. La 
réinstallation sur les îles est prévue, mais 
elle exclut Diego Garcia, ce qui limite 
considérablement les possibilités pour 
ceux qui souhaitent retourner vivre sur 
leur terre ancestrale.

« Accord on our terms »
Milan Meetarbhan, constitutionnaliste, 
partage ses réflexions sur cet accord. « 
C’est certainement une avancée, le fait 
qu’il y ait eu des négociations, alors que 
pendant des années, la Grande-Bretagne 
a toujours refusé de négocier avec Maurice 
», déclare-t-il. Cependant, il souligne que 
cette décision a été motivée par des 
circonstances extérieures, notamment 
des décisions du Tribunal international 
du droit de la mer et de la Cour 
internationale de justice, qui ont créé une 
incertitude quant à la base américaine. « 
Le gouvernement britannique a engagé 
ces négociations pour qu’il y ait plus de 
certitude pour l’avenir. Mais il a aussi dit 
qu’il voulait que ce soit un accord ‘on our 
terms’, c’est-à-dire basé sur leurs propres 
intérêts », explique le constitutionnaliste.

Pour Milan Meetarbhan, les Britanniques 
et les Américains seront les véritables 
gagnants de cet accord, obtenant une 
sécurité juridique qu’ils n’avaient pas 

auparavant. « Théoriquement, 
nous retrouvons notre 
souveraineté sur les autres 
îles de l’archipel, mais les 
études montrent que ces îles 
ne sont pas économiquement 
viables pour un éventuel 
retour », ajoute-t-il. « Le 
fait d’avoir mené un combat pendant 60 
ans pour pouvoir effectivement exercer 
notre souveraineté sur les Chagos, et 
ensuite céder nos droits souverains, parce 
que c’est le terme qui est utilisé dans le 
communiqué de la semaine dernière, 
donne lieu à quand même beaucoup de 
réserve. Il y a quand même une grande 
différence entre un bail accordé à une 

tierce partie et une cession de droits 
souverains à l’ancienne puissance 
coloniale. Ce n’est pas la même chose », 
relève Milan Meetarbhan.

Le constitutionnaliste revient également 
sur le timing de l’accord. « Là il y a quelque 
chose de très grave. Les Britanniques ont 
dit clairement et publiquement qu’il fallait 
trouver un accord avant la dissolution du 
Parlement. Les médias et les journalistes 
britanniques ont dit que le Parlement 
serait dissous le lendemain, c’est-à-
dire le lendemain de la publication du 
communiqué conjoint. Or, les Mauriciens 
n’ont pas été informés de la date de 
dissolution », souligne-t-il. En effet, 
le Premier ministre Pravind Jugnauth 
avait déjà communiqué cette date aux 
Britanniques, mais pas à ses concitoyens. 
« Pravind Jugnauth s’est donné un 
avantage sur les autres, et ce n’est pas 
digne d’une démocratie, parce qu’il faut 
ce qu’on appelle un ‘level playing field’ 
pour les élections.», dit-il.

Scepticisme au niveau 
national et international

Des figures de l’opposition ont également 
exprimé leur scepticisme quant à la 
véritable portée de cet accord. Shakeel 

Mohamed a déclaré lors 
d’une réunion nocturne 
dans la circonscription No 
3 : « Pravind Jugnauth finn 
prend nou zil, li finn donn sa 
anglais, li finn fer squatter 
vinn propriétaire pou 99 
banané, et renouvelable. 
Jonathan Powell inn dir lor 

Channel 4 ki zot ti ena ene larrangement 
ki zot inn fer avec PM mauricien pou tomb 
d’accord avant élections. PM ki décider 
kan pou fer dissolution, li ene zafer secret 
ki pa partagé, et surtout pas avec ene 
létat étranger parski li ene violation de so 
prérogative en tant que 1er ministre. » Paul 
Bérenger a pour sa part affirmé : « Pa de 

compromis lor la souverainté de 
Diego Garcia, ena unanimité lor 
la. Zot pe rod gard souveraineté 
Chagos pu 200 banané et peut-
etre plus. Li inacceptable ! Li ene 
la honte pou ban américains et ban 
anglais ! »

Le 7 octobre, lors d’un débat 
à la Chambre des communes 
en Grande Bretagne, le député 
conservateur Sir Iain Duncan 
a désapprouvé l’accord récent 
entre le Royaume-Uni et Maurice, 
soulignant qu’il n’avait pas l’aval 
des Chagossiens. Le parlementaire 

a qualifié le gouvernement mauricien de 
‘disgusting government’ et l’a accusé de 
violations des droits humains, notamment 
envers des opposants politiques et 
la communauté créole. Il a remis en 
question le timing de l’accord, le jugeant 
précipité et potentiellement motivé par 
des considérations électorales à Maurice.

Des Chagossiens ont également exprimé 
leur mécontentement face à leur exclusion 
des négociations. Des organisations 
comme Human Rights Watch ont 
demandé que les Chagossiens soient 
consultés, soulignant que l’accord 
ne garantit pas leur retour sur leur 
patrie et semble même interdire 
leur accès à Diego Garcia 
pendant un siècle. Clive 
Baldwin, conseiller 
juridique principal 
de l’organisation, 
a appelé à des 
consu l ta t ions 
s i g n i f i c a t i v e s 
avec la communauté 
c h a g o s s i e n n e , 
avertissant que le 
Royaume-Uni, les États-
Unis et Maurice pourraient être 
tenus responsables d’un « crime 
colonial toujours en cours ».

Accord sur les Chagos

Milan Meetarbhan : « Les Britanniques et les Américains   
sont les véritables gagnants »
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Actualité

L’île Maurice fait actuellement face à un 
problème préoccupant concernant la 

prise en charge des patients nécessitant une 
dialyse. Approximativement 1 500 patients 
sont concernés à Maurice. Cette situation 
met en lumière des défaillances dans le 
système de santé et soulève des inquiétudes 
quant à la qualité des soins prodigués aux 
patients souffrant d’insuffisance rénale. Bose 
Soonarane, secrétaire de la Renal Disease 
Patients Association (RDPA), nous expose 
les défis auxquels ils sont confrontés.

Selon lui, le processus normal de préparation 
à la dialyse implique l’implantation d’une 
fistule artério-veineuse, ce qui nécessite une 
intervention chirurgicale mineure suivie d’une 
période de cicatrisation de 6 à 8 semaines. 
Cette méthode est considérée comme la 
plus sûre et la plus efficace pour les patients 
dialysés à long terme. Cependant, la situation 
actuelle à Maurice est loin d’être idéale. Un 
nombre alarmant de patients, estimé à une 
cinquantaine selon Bose Soonarane, se 
trouve actuellement sur liste d’attente pour 
cette intervention dans les hôpitaux publics. 
En conséquence, ils sont contraints de se 
voir poser des cathéters au niveau du cou ou 
dans la jambe pour leur dialyse, une solution 
temporaire qui comporte des risques 
significatifs pour leur santé. « Le souci, 
c’est que le cathéter est un corps étranger 
introduit dans l’organisme, ce qui comporte 
de gros risques d’infection », explique-t-il. 
Ces infections peuvent aller d’une simple 
complication traitée par antibiotiques à une 
septicémie potentiellement mortelle.

Le problème semble être généralisé à travers 
l’île, touchant tous les centres de dialyse. 
Le secrétaire de la RDPA estime que cette 
situation pourrait s’expliquer par l’absence 
ou le départ en retraite d’un ou de plusieurs 
chirurgiens vasculaires à Maurice, ainsi 
qu’à une mauvaise gestion de la part du 
ministère de la Santé qui aurait laissé la liste 
d’attente s’allonger de manière incontrôlée. 
Les perspectives à court terme sont peu 
encourageantes. Selon les informations 

fournies par le ministère de la Santé, la 
situation pourrait persister jusqu’à 

la fin de l’année, voire jusqu’au 
début de 2025, compte tenu 

du temps nécessaire 
pour l’implantation 

des fistules et leur 
cicatrisation. Cette 

attente prolongée 
expose les 

patients à des 
risques continus et 

inacceptables.

Face à cette crise, le ministère 
de la Santé semble envisager des 

solutions temporaires. Selon Bose 

Soonarane, une des propositions serait de 
faire venir les patients à l’hôpital du Nord, 
afin que l’implantation de la fistule soit 
faite par un chirurgien cardiaque. Bien que 
cette solution puisse sembler répondre à 
l’urgence de la situation, elle n’est pas sans 
conséquences. « Pu deshabille St Pierre 
pu habille St Paul la », souligne-t-il. Cette 
solution ne fait que déplacer le problème, 
potentiellement au détriment des patients 
cardiaques. Bose Soonarane évoque une 
autre option, mais coûteuse : « Il est possible 
de faire cette intervention dans le secteur 
privé, mais cela coûte plus de Rs 30 000, ce 
qui n’est pas à la portée de tous. Quand les 
hôpitaux publics sont censés offrir des soins 
gratuits, pourquoi les patients devraient-ils se 
tourner vers le privé ? Ce n’est pas normal. »

Service dégradé sous Jagutpal, 
contrairement à sous le règne de 

Navin Ramgoolam
Bose Soonarane évoque le fait qu’il existe 
désormais des médicaments qui permettent 
de corriger le taux de sucre et d’empêcher 
la fonction rénale de se dégrader. Mais 
il soulève des inquiétudes concernant 
l’efficacité et la qualité de ceux fournis dans 
les hôpitaux publics mauriciens. « Il s’agit 
souvent de contrefaçons ne respectant pas 
les normes, choisis principalement pour leur 
faible coût. Cette situation a conduit à une 
perte de confiance dans le système de santé 
public, poussant de nombreux patients à 
se tourner vers le secteur privé pour leurs 
médicaments, malgré les coûts de plus en 
plus élevés », explique le secrétaire de la 
RDPA. Il souligne l’importance de fournir 
des médicaments de qualité, certifiés par 
des organismes reconnus tels que la Food 
and Drug Administration (FDA). Concernant 
la dégradation des services proposés dans 
les hôpitaux, il met directement en cause 
Kailesh Jagutpal, le ministre de la Santé. « 
Avant, les patients dialysés recevaient des 
produits de qualité sous le gouvernement 
travailliste, avec Navin Ramgoolam au 

pouvoir. Aujourd’hui, la situation s’est 
dégradée. Pravind Jugnauth promet des 
médicaments gratuits, mais comment 
cela va-t-il fonctionner en pratique ? Les 
pharmacies privées pourront-elles gérer 
autant de prescriptions ? »

La situation actuelle met en lumière la 
nécessité d’une refonte complète du 
système de santé mauricien. Il est urgent 
d’augmenter la capacité d’implantation 
des fistules artério-veineuses, d’améliorer 
la qualité des médicaments fournis, et de 
mettre en place des stratégies de prévention 
plus efficaces pour les maladies chroniques 
telles que le diabète et l’hypertension, qui 
sont souvent à l’origine des insuffisances 
rénales. Face à ces défis multiples, Bose 
Soonarane et son association appellent à 
une action immédiate et concertée de la 
part des autorités sanitaires mauriciennes. 
L’objectif est clair : garantir des soins de 
qualité et sécurisés pour tous les patients 
dialysés de l’île, et plus largement, améliorer 
l’ensemble du système de santé pour le 
bénéfice de tous les Mauriciens.

NOTICE FOR CHANGE OF NAME
Notice is hereby given that Ms. 
Émy PALANEE of Ruisseau Rose, 
Montagne Longue, has applied to 
the Honourable Attorney-General 
for leave to change her surname 
PALANEE into that of SORNUM so 
that in the future she shall bear the 
name and surname of Émy SORNUM.

Objections, if any, should be filed 
in the registry of the Office of the 
Attorney-General within a period 
of 28 days as from the last date of 
publication of the said notice in the 
papers.

Applicant: Ms. Émy PALANEE
Date: 13 October 2024

Dialyse à Maurice

Un parcours semé d’embûches pour les patients
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Société

L’ancien vice-Président de la 
République, Raouf Bundhun, et 
la présidente du Muslim Ladies 
Council, Mariam Goodur, ont 
été chaleureusement accueillis 
la semaine dernière par l’ancien 
directeur de l’Open University, Dr 
Kaviraj Sharma Sukon, ainsi que par 
le personnel, lors d’une cérémonie 
de remise de livres à la bibliothèque 
numérique de l’université.

Cette bibliothèque numérique permet 
de faire des recherches académiques 
et d’apprentissage à tout moment 
et de n’importe où. Un système de 
gestion facilite l’accès aux ouvrages 
nécessaires. Elle propose une vaste 
sélection de livres, de périodiques, 
de ressources électroniques et 
d’autres documents pertinents pour 
les matières et disciplines enseignées 
à l’université. Chaque livre trouve 

son lectorat, et chaque don 
a donc un bénéficiaire-cible 
spécifique. Selon Dr Sukon, 
cette bibliothèque joue un 
rôle crucial dans le soutien 
aux missions éducatives 
de l’université, offrant des 
ressources précieuses aux 
étudiants, aux enseignants, 
ainsi qu’aux chercheurs dans 
leur quête de connaissances 
et d’excellence académique.

Lors de cette cérémonie, 
les deux donateurs, Raouf Bundhun 
et Mariam Goodur, ont offert 
plusieurs ouvrages à la bibliothèque 
universitaire, dont le livre Taqdeer, une 
biographie de l’ancien vice-Président 
traduite en plusieurs langues, et 
Some Glimpses from the Life de 
Abdul Hamid Goolam Mohamed 

Issac (Gora Issac), 
écrit par sa fille, 
Mariam Goodur. À 
cette occasion, des 
cadeaux ont également 
été remis aux deux invités 
par le directeur de l’Open 
University. 

Muslim Ladies Council

Dons de livres à l’Open University

Le lancement du dernier livre de 
Jean Claude de l’Estrac, La chanson 

inachevée, a eu lieu jeudi 10 octobre 
au Hennessy Park Hotel, en présence d’un 

parterre d’invités. Parmi eux, Finley Salesse, 
qui a partagé des anecdotes sur son amitié avec 

Jean Claude et son épouse 
Solange, et Alain Gordon-Gentil, 

des éditions Pamplemousses. Le 
Dr Priyanka Beedasy, neurologue 
ayant rédigé la préface du livre, était 
également présente, ajoutant une 
dimension médicale à cet ouvrage 
profondément personnel.

Figure éminente du pays, Jean 
Claude de l’Estrac offre un regard 
intime sur la maladie d’Alzheimer  
dans La chanson inachevée. Ce livre 
raconte l’histoire de son épouse 
Solange, atteinte de cette maladie 
neurodégénérative. Le récit est 
décrit comme l’histoire d’une lente 
descente en solitude, empreint de 
simplicité et de justesse. Il dépeint 
le quotidien de deux vies qui défilent 
sous les yeux impuissants de 
l’autre - Solange, qui ne reconnaît 
plus son époux, et Jean Claude, 
qui l’accompagne sans pouvoir 
exprimer sa détresse.

L’auteur retrace le 
parcours de la maladie 
de Solange, depuis les 
premiers signes dans 
un aéroport jusqu’aux 
oublis de plus en plus 

fréquents. Il évoque les moments inattendus 
de lucidité qui ponctuent parfois cette 
progression inexorable, offrant un aperçu 
poignant de leur vie transformée par la 
maladie.

Jean Claude de l’Estrac apporte à ce sujet 
délicat toute la richesse de son expérience. 
Ancien journaliste, homme politique et 
diplomate, il a occupé diverses fonctions 
importantes à Maurice, dont celles de député, 
maire et ministre. Passionné d’histoire et 
de littérature, il est l’auteur de nombreux 
ouvrages, incluant des récits historiques, un 
roman et des essais.

La chanson inachevée promet d’être une 
contribution importante à la compréhension 
de la maladie d’Alzheimer, mêlant l’expérience 
personnelle de Jean Claude et Solange à une 
réflexion sociétale plus large. Ce livre, publié 
par Pamplemousses Editions, s’annonce 
aussi comme une ressource précieuse pour 
les familles confrontées à cette maladie, 
offrant à la fois soutien et matière à réflexion.

La chanson inachevée

Un témoignage poignant de Jean Claude de l’Estrac
sur la maladie d’Alzheimer
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Libre Expression

Note : Les points de vue exprimés dans la rubrique ‘Libre Expression’ ne reflètent pas nécessairement ceux de la rédaction

How can a winning electoral formula
 be achieved successfully with so many parties?

If all the other non-parliamentary small 
opposition parties had joined forces 

with PTR-MMM-ND against this actual 
government, a winning electoral formula 
would be definitely occurred in the 2024 
general election! However, this won’t 
make any difference now within a month 
of this forthcoming general election the 
writings are on all the walls across the 
country for this Jugnauth’s government. It 
would appear that Ramgoolam’s alliance 
will win this race this time. 

The population never had it so bad with 
this actual government in regard to many 
problems such as medical negligence 
in certain hospitals, flooding in people 
homes during rain fall, water shortage 
on a daily basis, expensive prices of 
medicines in chemist shops and shortage 
of certain foods and drugs respectively in 
our shops and hospital dispensaries, just 
to mention a few!

On the other hand, nepotism, 
communalism, castes, favouritism are too 
common these days in our society. There 
is no meritocracy at all and over 70% 
people are unemployed and others are 
underemployed. In certain areas of this 
country many children go to beds in the 
evening with empty stomachs. In certain 
ghettoes of this island, many people 
can’t even afford a square meal a day but 
had to beg in public places. Over 9,000 
university graduates are unemployed, 
some are underemployed. These are 
facts and figures! Many youngsters are 
emigrating to foreign countries in search 
of jobs. Such is today the reality of life 
and of our living conditions under this 
government.

Prices in shops and supermarkets are 
sky rocketing high beyond the purses of 
consumers. And yet the rich is becoming 
richer and poor, poorer! The gap between 
the rich and poor are widening day by day.

Talking about our infrastructure 
development, we note that there exists 

a mere capitalist development 
across the island for the rich. Our 

towns and cities are being 
converted into concrete 

jungles with fly over 
bridges all over the 
places.

Many of 
our public 

institutions are not 
functioning at all. It 

has been noted that in 
certain of our key institutions 

unqualified CEO have been 

found to administer such offices. Our 
health and educational systems have 
gone to the dogs. The country needs a 
complete change of administration and 
governance from scratch. We desperately 
need a general reformation of all our 
archaic administrative systems.

Corruption and drugs trafficking are at 
its best in Mauritius with impunity. The 
population have had to put up with all these 
misfortunes and miseries in silence for fear 
of reprisals from the authority should they 

protest. No wonder why majority of our 
population wants a change in the whole 
administrative system of this 
government. But the problem 
is who to choose and vote for a 
better governance and for good 
representatives in Parliament? 
In fact there is no solution left 
to ease the population needs. 
What choice of government 
does our population want for 
its representation? The answer 
is they have to choose between 
the devil and the deep blue sea.

Our country is still far away 
from a political system of 
transition but I fear that 
our population is helpless 
and must put up with the 
same old political system 
of tradition. Nothing can be 
done unless we invent a new 
winning electoral formula for 
a complete change of our 
system. Let us hope and 
pray that such a winning 
electoral formula for a better 
governance will soon come!

A new phenomenon calling 

itself: “Money Politics” 
is on the political market. Beware! Let us 
not be a nation of “money grabbers” from 
certain corrupt politicians with their dirty 
money politics just to buy both our votes 
and conscience.

Our country needs a complete change 
of all our archaic systems within its 
administration and governance. We 
deserve, to start with, an efficient 
democratic model Parliament worthy of 
that name. Lots of reformations within 
certain of our institutions are badly 
needed. Wages and other salaries have 
to be indexed link with the cost of living. 
Inflation has to come down. Road safety 
and Road Traffic need to be reviewed, 
monitored and be controlled regularly to 
prevent accident casualties.

Last but not least we need to protect our 
green environment and give a special 
consideration to climate changes.

By Ahmad Macky

NOTICE UNDER CADASTRAL ACT
OF THE LAND SURVEYORS ACT 2012
Notice is hereby given that I, M. IRSAAD NUCKCHADY, 
Land Surveyor, at the request of Mrs. Marie Ginette 
Christiane Gulich, will survey a portion of land of 
extent of 1264.04m² belonging to Mrs. Marie Ginette 
Christiane Gulich by virtue of a deed transcribed in TV 
5283 No. 4 situate in the district of Plaines Wilhems, at 
Roches Brunes.

The said survey will start on Wednesday 30th October 
2024 as from 10hrs00 and will continue on the following 
days if need be.

The owners of the adjoining properties are requested 
to be present at the said survey on the aforesaid day 
and hour and to bring along with them all title deeds, 
plans and whatever like documents concerning their 
properties so as to enable me to establish correctly the 
limits separating the aforesaid portion of land from the 
adjoining properties.

Under all legal reservations

Dated at Port-Louis, this 10 September 2024
(sd) M. IRSAAD NUCKCHADY
LAND SURVEYOR 
Of 4, Sir Virgile Naz Street, Port-Louis
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Libre Expression

Note : Les points de vue exprimés dans la rubrique ‘Libre Expression’ ne reflètent pas nécessairement ceux de la rédaction

It was 2005. It was a hard time for our 
textile industry. Star Knitwear had just 
started operating in its new building in 
Rivière-du-Rempart and I was one of 
the guests at the inaugural ceremony. 
The hostesses, in their brilliant make-
up and very elegantly dressed, would 
lead you to your seat with very broad 
smiles. Later I learned that all those 
attractive hostesses were in fact the 
factory girls that Ali Parkar, owner of 
the Star group, had handpicked and 
groomed to welcome their guests. 
Ali had his own vision, a peculiar 
one, at that. He wanted to make his 
employees feel that they belonged to 
the enterprise and that the enterprise 
belonged to them. And he was an 
incurable optimist. When questioned 
by one journalist whether it was wise 
to take risks in the gloom of 2005, he 
answered : “Is it so bad?”
Ali was an inveterate risk taker. I wonder 
if he wasn’t born in a casino! He left 
his native Cokun to settle in Zanzibar, 
found the grass greener in Seychelles 
where he met his wife Myriam who 
gave him 3 lovely children, 2 sons and 
one daughter. He fell foul of the leftist 
Dalon government and was advised by 
SAJ and Minister Uchana to move to 
Mauritius where he built a Hawa Mahal 
of a house on Grand Bay beach. High 
walls and tall trees protected Ali from 
the noise of the traffic but very soon, a 
temple was built a few metres from his 
house. He was not bothered in the least 
with the loud prayers being recited. In 
fact he enjoyed it and was happy that 

the presence of the 
devotees of the Gods 
acted as an insurance 
against any burglary to 
his property.
The one game that Ali, 
like all Indians live for, 
was abandoned long 
ago. The great dream 
of Ali was to revive it. 
He found the requisite 
crowd locally and 
launched the cricket 
club of Mauritius. One 
mission, and a principal 
one at that, was accomplished. He set 
it on a good footing and let it prosper 
in the hands of cricket lovers like him.
Ali slowly passed on the reins of the 
business to his elder son Ahmad and 
he would carry on as Emeritus CEO. 
In late 2000 with the textile industry 
fighting for its survival, the Parkars 
decided to invest in other areas. With 
the installation of an investment-
friendly government in the Seychelles, 
Ali and family expanded their 
businesses. Thus, Ali settled himself 
in our neighbour island to oversee 
the expansion. He had a carefree life 
in a place that he really loved. His 
bungalows, his shops and his relatives 
through his in-laws were happy to have 
jolly Ali among them to entertain them 
with his nomadic experiences, his ups 
and downs in life and his jokes.
On Wednesday 2nd October, he 
went to sleep as he would do. In the 

morning, his carer 
did not see him come 
out of his room as he 
usually did. He was 
an early bird. Feeling 
concerned at this 
unusual occurrence; 
the house keepers 
entered Ali’s room to 
wake him up. He had 
already breathed his 
last. All his family and 
close relatives had 
come down but got 
comfort as Ali passed 

in a way every mortal would wish to 
depart.
The family decided to bury him 
in Seychelles. The funeral prayer 
was led by the Imam of the main 
masjid in Victoria, Seychelles, in the 
congregation of numerous friends 
and relatives, and Ali was laid to rest 
in the Muslim cemetery of Victoria. I 
would like to convey my heartfelt 
condolences to those who have 
survived him, to son Ahmed 
and his wife Angela, to 
Feizal and his wife 
Kathleend, to Salima 
and husband 
Dirk, to Ali’s 9 
grandchi ldren 
and one great 
grandson. May 
you rest in peace Ali 
and join the company of 
Myriam.

Dawood Auleear

Monsieur,

Je lance humblement un appel à tous les 
responsables politiques de Maurice et 

de l’île Rodrigues pour qu’ils tiennent 
compte, dans l’intérêt de tous, de 
l’environnement de nos îles.

Dans le cadre de la prochaine joute 
électorale (législative) à l’Île Maurice, il est 

dans l’intérêt de tous, les Mauriciens ainsi que 
les touristes qui visitent notre île paradisiaque, 

d’évoluer dans de meilleures conditions sans que les 
coins et les recoins de l’Île Maurice ne soient pollués.

Dans ce contexte, j’appelle tous les partis politiques, 
« mainstream, petits partis... », à prendre les mesures 
nécessaires pour s’assurer que les pays soit nettoyé et vidé de 
tous les « oriflammes, posters, affiches, banderoles et autres 
graffitis », au moins une semaine après les élections générales.

Le nettoyage doit être bien organisé par les candidats, les 

directeurs de campagne et les chefs agents. De plus, il serait 
également apprécié qu’aucun déchet ne soit brûlé dans les 
rues. Les soi-disant bases doivent également être enlevées et 
nettoyée à l’endroit occupé.

Sans oublier que toutes les peintures sur les routes, les murs, 
etc., doivent être repeints et recouverts de peinture noire. Si 
cette action est prise, on pourra dire que les partis politiques 
sont soucieux de l’environnement de nos îles paradisiaques.

Merci à tous ceux qui nettoieront. Aucun argent des 
contribuables ne doit être dépensé pour le nettoyage.

Cela d’autant plus que l’Île Maurice est un petit État insulaire à 
la face du monde.

Que l’Île Maurice, la petite île étoile qui scintille donne le grand 
exemple.

Rajesnarain Gutteea
Travailleur social
Trou aux Biches

A tous les dirigeants des partis politiques

Obituary
Ali Parkar
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Cela fait exactement un an, octobre 
2023, depuis qu’Israël est accusé de 

violations sans cesse croissantes du droit 
international au cours de ses opérations 
militaires à Gaza. Au moins 42 000 
Palestiniens ont été tués par des attaques 
israéliennes, pour la plupart des civils, 
et des milliers d’autres inconnus ont été 
enterrés sous des décombres. Parmi les 
personnes tuées, au moins 12 000 sont des 
enfants. D’après un document du ministère 
de la Santé de Gaza en septembre 2024, 
169 bébés nés après le 7 octobre ont été 
tués. Des rapports crédibles estiment que 
les meurtres directs et indirects sont de 
l’ordre de 4 à 10 fois les meurtres confirmés 
actuels, soit entre 200 000 et 400 000 
personnes tuées, sur une population de 2,1 
millions d’habitants. 

Dans ses efforts pour 
réprimer systématiquement 
toute couverture médiatique 
indépendante en provenance 
de Gaza et l’examen de 
ses crimes militaires, Israël 
a ouvertement ciblé les 
journalistes et les institutions 
médiatiques. Plus de 165 
journalistes ont été tués, dont 
120 Palestiniens, trois Libanais 
et deux Israéliens. En outre, 
les bureaux d’Al Jazeera à 
Gaza et en Cisjordanie ont été 
fermés afin d’assurer un black-
out total des nouvelles et de se 
fier aux bulletins d’information 
et à la propagande conçus 
par la force militaire de l’État 
d’Israël. Malgré les protections accordées 
aux travailleurs des médias en vertu du droit 
international, Israël a poursuivi sa campagne 
visant à cibler les journalistes, et leurs 
familles, par le biais de frappes aériennes, 
d’arrestations et de tireurs embusqués.

En septembre 2024, l’Organisation mondiale 
de la santé (OMS) et les organisations 
humanitaires rapportent que depuis 
octobre 2023, Israël a attaqué plus de 500 

établissements de santé, entraînant la 
mort de plus de 800 travailleurs de 

la santé, 1 100 blessés et 130 
ambulances détruites ou 

lourdement endommagées. 
De plus, plus de 350 

agents de santé 
palestiniens sont 
toujours détenus 
par les forces 

israéliennes.

Plus de 880 mosquées 
et trois églises, dont des 

anciennes de plus de 1 000 
ans, ont été complètement 

détruites à Gaza, et plus de 200 
mosquées supplémentaires ont été 
endommagées.

Plus de 80 % des établissements 
d’enseignement de Gaza ont 
été gravement endommagés ou 
détruits, y compris l’ensemble des 
19 universités, affectant ainsi 90 000 
étudiants. 85% des 796 écoles de 
Gaza ont été détruites, soit 625 000 
élèves affectés. 

Plus de 350 attaques ont 
été enregistrées contre des 
établissements de santé. Ces agressions 
ont gravement touché 98 établissements 
de soins de santé, dont 27 des 36 hôpitaux 
de Gaza, causant des dommages aux 
infrastructures critiques.

60 % des bâtiments résidentiels de Gaza 
ont été endommagés ou détruits. 80 % des 
installations commerciales ont été détruites. 
65 % des réseaux routiers ont été détruits. 
Et 65% des terres cultivées ont été détruites.

Les camps de réfugiés ont fait l’objet de 
frappes aériennes à de nombreuses reprises. 
Sur les huit camps de réfugiés à Gaza, cinq 
avaient déjà été bombardés en novembre. 
En un seul mois, Israël a attaqué 16 centres 
d’abris. Et en mai, au moins 169 installations 
de l’Office de secours et de travaux des 
Nations Unies pour les réfugiés (UNRWA) 
avaient été touchées par des grèves.

Environ 200 bâtiments historiques et des 
lieux culturels ont été endommagés ou 
détruits, ainsi que 12 musées et de nombreux 
centres culturels. Au cours des six premiers 
mois de la guerre, les Israéliens ont détruit 
environ 60 % des sites et monuments du 
patrimoine culturel de Gaza.

- 120 ambulances et des véhicules 
d›urgence/camions d›aide ont été 
complètement détruites ; des camions 
d’aide destinés à Gaza ont été attaqués et 

incendiés par des colons en Cisjordanie. 
Et il y a eu au moins huit frappes contre 
les convois et les locaux des travailleurs 
humanitaires à Gaza depuis octobre.

Ces violations du droit international au cours 
de ses opérations militaires à 
Gaza incluent :

1.  Cibler les civils : les 
frappes aériennes israéliennes 
ont fait des pertes civiles à 
grande échelle, avec des 
hôpitaux, des écoles et 
des bâtiments résidentiels 
frappés. Ceci est considéré 
comme une violation du droit 
international humanitaire, qui 
exige une distinction entre les 
cibles militaires et les civils.

2.  Blocage de l’aide 
humanitaire : Israël a 
restreint le flux de fournitures 
humanitaires essentielles 
telles que la nourriture, 

l’eau et l’aide médicale vers Gaza. 
Les organisations de défense des 
droits de l’homme ont critiqué le 
blocus et les restrictions comme étant 
disproportionnés et illégaux, exacerbant 
la crise humanitaire.

3.  Recours à la punition collective : des 
responsables israéliens de haut rang ont 
publiquement déclaré leur intention de 
priver les civils de Gaza de leurs besoins 
basics dans le cadre de leur stratégie 
militaire. Refuser des services essentiels 
aux civils en tant que forme de punition 
collective viole les Conventions de Genève.

4. Destruction des infrastructures : de 
multiples infrastructures civiles, y 
compris des installations médicales, 
des lieux de culte et des universités, ont 
été endommagées ou détruites lors de 
frappes israéliennes, ce qui aggravant 
encore la situation humanitaire.

Ces actions ont suscité une large 
condamnation de la part de la communauté 
internationale.

Les violations du droit international à Gaza

By Bashir Nuckchady
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L’arrogance est l’un des pires défauts 
qu’une personne peut avoir. Elle est 

responsable de la chute d’Iblees (Satan) 
car c’est bien son arrogance qui l’a 
conduit à la jalousie envers Hazrat Adam 
(a.s). Par la suite, il a refusé d’obéir à 
l’ordre d’Allah de se prosterner devant 
Hazrat Adam (a.s). De plus, l’arrogance 
ouvre la porte à bien d’autres péchés 
tels que l’ostentation, la mesquinerie et 
surtout l’impatience. Dans un célèbre 
Hadith le Noble Prophète (pssl) a dit : 
« Quiconque a un atome d’arrogance dans 
son cœur, n’entrera pas au Paradis. » Sur 
ce, un homme demanda : « Mais si une 
personne aime que ses vêtements et ses 
chaussures soient impeccables ? » [Est-
ce de l’arrogance, voulait-il dire]. Le Noble 
Prophète (pssl) répondit : « Certes Allah 
est Beau et Il aime la Beauté. L’arrogance 
c’est nier la vérité et traiter les gens avec 
mépris. » (Muslim). Ainsi, se montrer 
hautain envers les autres parce qu’on 
pense avoir beaucoup de richesses, ou 
des diplômes à la pelle, ou même un grand 
nom de famille, tout cela est déplorable.

Il y a cependant une nuance à faire entre 
arrogance et fierté légitime. Un musulman 
peut être fier de sa religion, de sa famille 
ou de ce qu’il a accompli comme bonnes 
actions. On peut avoir une grande 
satisfaction si on a accompli quelque 
chose de formidable, sans pour autant 

devenir avide de flatteries ou d’éloges 
de la part des autres. Pour rester dans 
le cadre, il faut toujours rendre grâce au 
Seigneur Tout-Puissant car c’est Lui qui 
donne le ‘Tawfeeq’ pour accomplir ces 
bonnes œuvres, et c’est Lui Seul qui est 
vraiment digne d’éloges. 

Il ne faut jamais oublier ces paroles du 
Noble Prophète (pssl) lors de son sermon 
d’adieu dans la plaine d’Arafat quand il a 
dit qu’un arabe n’est pas supérieur à un 
non-arabe, un blanc n’est pas supérieur 
à un noir. La seule chose qui distingue 
les gens, c’est la piété. Donc faire des 
distinctions avec d’autres personnes sur 
la base de la race ou de la couleur de 
peau, c’est rejeter les paroles de Mustafa 
(pssl), c’est faire fi des directives de 
l’Islam. Le racisme est nécessairement 
une forme d’arrogance (al-Kibr). L’Islam 
est foncièrement contre toute forme de 
racisme et nous enseigne à rester toujours 
humbles envers les autres. Ceux qui sont 
arrogants souffrent d’un complexe de 
supériorité qu’il leur incombe de soigner. 
L’arrogant est un être qui a peur - peur 
d’être surclassé par un autre. C’est cette 
peur le pousse à se montrer exécrable 
dans son comportement envers les 
autres. L’être arrogant croit qu’il sait tout 
et devient ainsi aveugle à ses propres 
manquements. Et cet aveuglement 
l’empêche de se réformer. 

Même envers les non-musulmans, il 
faut faire preuve d’humilité et ne jamais 
les heurter dans leurs croyances et 
sentiments. Tant qu’ils sont vivants  nous 
pouvons demander Du’a en leur faveur 
pour que Allah les guide vers l’Islam. 
Pourquoi être arrogant envers un non-
musulman quand on ne sait pas si nous, 
on aura la Kalima au bout des lèvres quand 
viendra le moment de quitter ce monde. 
[Qui sait], un non-musulman pourrait toute 
une vie rester dans l’infidélité et juste avant 
de mourir il se peut qu’il obtienne la grâce 
divine et finisse par embrasser l’Islam. 
Alors pourquoi doit-on avoir une attitude 
de mépris envers lui ?

L’arrogance est une maladie du cœur 
et elle fait beaucoup de ravages car 
c’est une souillure qui empêche 
le cœur de recevoir la lumière 
divine. Nous avons en notre 
Bien-aimé Prophète (pssl) 
le meilleur modèle à 
suivre. Alors faisons 
de sorte que notre 
cœur soit vide de 
toute arrogance 
envers les autres. 
Soyons humbles 
et sincères dans nos 
paroles et nos actions.

Abdus Saboor Mohamed Saleh

L’arrogance, maladie fatale du cœur

Are you a student 
who feels 
apprehensive 

when having 
to choose 

an educational 
programme in 

university? If so, you’re 
definitely not alone. Research 

has shown that the percentage 
of students who fail to complete 

their tertiary education in Mauritius 
varies depending on the field of study. 
Generally, the dropout rate can range 
between 20% to 40%, depending on 
factors such as financial challenges and 
personal circumstances.

It’s an accepted fact that a main cause of 
inadequateness of choosing a faculty of 
study is financial hardship. Nowadays, 
due to lack of money certain students 
are incapable of fulfilling their dreams as 
the course tends to be very expensive. 
Moreover, students are sometimes 
unsure of the return in investment in 

terms of earnings. Therefore, the latter 
will eventually lag behind.

Experts agree that a high percentage of 
students choose a wrong faculty due to 
social impact on their life. For instance, 
students face more peer pressure 
therefore they will study and work in the 
field in accordance with society in order 
to be accepted despite not liking it.

Additionally, students do have a fear 
of failure which prevents them from 
choosing a faculty in which they are 
interested. Instead, they prefer to select 

one which is in 
demand. Would 
you believe 
that lack of 
confidence is 
also considered 
as a barrier?

Certainly, a lack of confidence is a 
significant barrier as students may 
hesitate to advocate for their opinions 
on the courses. Furthermore, this may 
affect decision-making abilities of the 
students as self-doubt will manifest in 
their social growth.

Nevertheless, a major solution that 
should be implemented is Career 
Counselling. Consequently, school 
should offer career counselling services 
to assist students on exploring various 
career paths.

As a conclusion, we can say that 
research and parental guidance is also 
necessary to help out a student to 
choose and focus on a particular faculty.

Navigating the Complexities of Selecting
a Tertiary Faculty Post-Secondary Education

By Mr Heevesh Bissessur
Étudiant au Collège du Saint Esprit
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Un symposium commémorant le tragique 
génocide en Palestine a été organisé par le 
Centre Documentation sur l›Islam (CDI) à la 
Municipalité de Port-Louis le lundi 07 octobre 
2024 afin de témoigner de notre solidarité 
envers ce peuple opprimé depuis plus d’un 
an par l’Occident civilisé.

Le symposium a débuté avec une mélodieuse 
récitation du Saint Coran par le Hafiz Farhaan 
Ghoora transportant la salle d’audience dans 
un univers spirituel.

Depuis le 7 octobre 2023 les forces de 
l’occupation israélienne ont intensifié leurs 
actes de tuerie, de massacre et de génocide 
dans la bande de Gaza et en Cisjordanie 
contre les Arabes Chrétiens et les Arabes 
Musulmans, avec l’appui des États Unis, du 
Canada, de la Grande Bretagne, de l’Union 
Européenne, de l’Ukraine, de l’Australie et 
de la Nouvelle Zélande, tous réunis sous la 
bannière de l’OTAN. 

Selon le Frère Abderrazak Makri, ancien 
président du mouvement de La Société pour 
la Paix Algérienne, l’île Maurice a fait preuve 
d’une grande solidarité envers le peuple 
Palestinien. Après 70 ans d’occupation et 
l’échec de toutes les négociations de paix, 
les Palestiniens ont adressé un message 
clair et fort à l’occupant Israélien et à ses 
alliés, exprimant sa volonté de rétablir sa 
souveraineté sur son pays. Suite à l’échec de 
l’occupation, Israël est en guerre constante 
depuis 76 ans contre les civils Palestiniens 
sans défense. Ils ont causé la mort de plus de 
42 000 Palestiniens en l’espace d’une année, 
tandis que plusieurs milliers d’autres ont été 
blessés, dont la plupart sont des femmes 
et des enfants. Un tiers des 42 000 martyrs 
sont des Palestiniens Chrétiens. Tous les 
événements à partir du 7 octobre 2023 sont 
diffusés en direct sur les réseaux sociaux 
et uniquement sur les chaînes de télévision 
Al Jazeera. Personne ne vient en aide à 
ce peuple qui est opprimé depuis 1948, à 
l’exception de quelques hommes et femmes 
libres qui luttent contre ce génocide. Comme 
le principe de l’histoire est toujours le même, 
la Palestine sera libérée tout comme l‘Algérie, 
l’Afrique du Sud, la Rhodésie et le Vietnam.

L’assujettissement de l’ensemble de la 
Palestine, y compris la colonisation 

de la Cisjordanie, ainsi que 
le règne de terreur à 

Jérusalem où la mainmise 
des juifs-européens-

sionistes sur 
l’esplanade des 

mosquées d’Al 
Aqsa et du Dôme 

du Rocher sont des 
faits accomplis avec la 

complicité de l’Égypte, de 
la Jordanie et des monarchies 

du Golfe Arabe. De plus, les pays 

voisins soutenant la Palestine, notamment le 
Liban, l’Iraq, et la Syrie se font bombardés 
régulièrement. Les irréductibles Houthis du 
Yémen sont les seuls à défier ouvertement 
Israël et la marine de l’OTAN dans la Mer 
Rouge. La rhétorique et le narratif occidentaux 
ne sont plus crédibles dans le Sud Global.

Selon le président du Centre Documention 
sur l’Islam (CDI), la victoire ne peut être 
atteinte que par le Dieu Créateur. Il nous 
a également enseigné l’importance des 
individus pour maintenir notre principe, 
travailler pour le bien et continuer à soutenir 
la cause des Palestiniens.  L’humanité, en 
déclin, refuse de porter secours à ce peuple 
qui est opprimé. En fait, la Palestine c’est une 
réédition du génocide des autochtones de 
l’Amérique du Nord et du Sud, de l’Australie 
et de la Nouvelle Zélande et annonce le 
rétablissement de l’esclavage sur le Sud 
Global par l’Occident.

Quant au Dr. Saoud Abu Mahfouz, ancien 
député du Parlement de Jordanie, il nous a 
informés que le 7 octobre 2023, le destin de 
l’humanité a évolué vers la barbarie. La bande 
de Gaza, qui était la plus grande prison à 
ciel ouvert du monde, est devenue un camp 
d’extermination tout comme Auschwitz 
l’était. Les Palestiniens sont fermement 
déterminés à libérer leur terre et rétablir leur 
liberté personnelle. Il a également félicité 
les habitants de l’île Maurice pour avoir été 
du bon côté de l’histoire et garantir que la 
résistance Palestinienne ne cessera jamais 
jusqu’à la libération totale.

Lindsey Collen, célébrité politique locale et 
internationale qui se bat contre l’injustice sous 
toutes ses formes depuis plus de cinquante 
ans et toujours égale à elle-même, a fait 
une analyse des événements en Palestine 
pendant cette année de résistance. Elle a 
aussi fait part de la présence d’un volontaire 
Mauricien qui œuvre dans l’humanitaire au 
péril de sa vie sur le terrain en Palestine. Son 
discours s’est concentré sur trois aspects : 
(i) de 1948 jusqu’au 7 octobre 2023, (ii) du 
7 octobre 2023 au 7 octobre 2024, et (iii) le 
futur incertain des Palestiniens. Elle a mis 
en évidence le fait que c’est un génocide 
perpétré sur le territoire Palestinien, avec 
surtout l’implication des États-Unis. Elle 
réclame entre autres l’arrêt de la fourniture 
d’armes à l’entité illégale israélienne ainsi 
que la suspension d’Israël comme membre 

des Nations Unies, et fait un appel 
à tous les pays du Sud pour libérer la 
Palestine.

Selon le Dr. Ibrahim Al Muhanna, membre 
du Bureau des Ulémas Palestiniens, les 
Mauriciens ont exprimé leur soutien envers 
la justice. Le soutien des Mauriciens à 
la cause palestinienne ne se limite pas à 
la politique, il représente également un 
témoignage pour la justice et la dignité 
humaine. La voix de l’île Maurice pendant 
cette période difficile que nous traversons 
est de maintenir l’espoir dans l’humanité. 
Les Palestiniens sont reconnaissants 
des efforts de l’île Maurice et grâce à la 
solidarité des nations, ils sont convaincus 
de retrouver la liberté à Gaza et en 
Cisjordanie, incluant Jérusalem et Al Aqsa. 
Le Dr. Ibrahim Al Muhanna a terminé son 
exposé en souhaitant que cette amitié entre 
Maurice et la Palestine se développe pour le 
bien-être de chacun d’entre nous.

Samioullah Lauthan a exprimé sa gratitude 
envers le CDI pour avoir organisé cet 
événement, en soulignant que plus de 
825 mosquées et 3 églises sont détruites 
à Gaza. Les assaillants ne laissent rien 
derrière eux, les hôpitaux, les écoles et les 
universités sont dévastés. Il a exprimé son 
admiration pour le courage de l’Afrique du 
Sud qui a réussi à poursuivre Israël devant 
la Cour Internationale de Justice, tout en 
saluant également la persévérance des 
étudiants universitaires dans la poursuite 
des manifestations à travers le monde.

Le secrétaire du Centre Documentation 
sur l’Islam, Mubashir Chitbauhul, a fait 
une liste des souffrances et des cicatrices 
traumatisantes du peuple Palestinien en 
clôturant le symposium. Il a également 
exprimé son souhait que l’île Maurice cesse 
les relations diplomatiques et commerciales 
avec Israël dès que possible et il a également 
appelé le prochain gouvernement à rectifier 
cette injustice concernant le refus des visas 
d’entrée aux Palestiniens souhaitant visiter 
l’île Maurice. Un Israélien n’a pas besoin 
de visa tandis que les Palestiniens doivent 
obligatoirement détenir un visa pour entrer 
sur notre territoire.  La Palestine sera libérée 
de la rivière à la mer.

Symposium
Le tragique génocide d’une nation

Note : Les points de vue exprimés dans la rubrique ‘Libre Expression’ ne reflètent pas nécessairement ceux de la rédaction
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Mazraoui, 
opéré du cœur

Manchester United a intégré un 
nouveau joueur à son infirmerie. 
Noussair Mazraoui a subi avec succès 
une opération du cœur après avoir 
été victime d’une arythmie, selon les 
médias britanniques. Les ‘Red Devils’ 
espèrent qu’il soit rétabli à 100 % dans 
quelques semaines.

Le défenseur de Manchester United 
Noussair Mazraoui a été opéré 
du cœur et sera absent plusieurs 
semaines, selon un communiqué du 
club. Mazraoui, qui a rejoint Machester 
United cet été en provenance du 
Bayern Munich pour 15 millions 
d’euros, a été opéré après avoir souffert 
de «palpitations». Selon Manchester 
United, le joueur devrait être rétabli 
dans les prochaines semaines.

Le latéral marocain a débuté les sept 
matches de Manchester United en 
Premier League cette saison et il 
rejoint Harry Maguire qui sera absent 
plusieurs semaines en raison d’un 
problème musculaire, ainsi que les 
blessés de longue durée Leny Yoro, 
Tyrell Malacia et Luke Shaw, à 
l’infirmerie de l’équipe. Par 
ailleurs, l’Anglais Kobbie 
Mainoo, l’Argentin 
A l e j a n d r o 
G a r n a c h o 
et l’Ivoirien 
Amad Diallo 
n’ont pas pu 
participer aux 
matches de leurs 
équipes nationales 
respectives ces derniers 
jours en raison de différents 
problèmes physiques.

Aston Villa a annoncé lundi le renouvellement 
du contrat de Jhon Duran jusqu’en 2030. 
L’attaquant colombien a été le grand revulsif 
de la saison en Europe.

Aston Villa a annoncé lundi que le joueur 
colombien Jhon Duran, l’une des révélations 
de la saison en Angleterre, a signé un nouveau 
contrat avec le club de Birmingham qui le liera à 
l’équipe jusqu’en 2030. Son contrat précédent 
expirait en 2028, donc après le renouvellement, 
Durán prolongera son séjour avec le club 

anglais pour deux saisons supplémentaires, 
selon le club dans un communiqué publié 
sur son site officiel.L’international colombien 
de 20 ans a marqué six buts pour les ‘villans’ 
depuis le début de la saison, dont le but de 
la victoire en Ligue des champions contre le 
Bayern Munich la semaine dernière. Duran a 
également contribué à assurer les victoires 
contre West Ham, Leicester et Everton. Le 
joueur colombien a rejoint les ‘Villans’ en 
janvier 2023 en provenance du Chicago Fire 
de la MLS américaine.

Aston Villa renouvelle 
son joueur révélation

 de l’année
 jusqu’en 2030

Haas F1 et Toyota Gazoo Racing ont 
officiellement annoncé leur alliance pour 
plusieurs années via un tout nouveau partenariat 
technique.

Haas a annoncé avoir conclu un accord de 
partenariat technique avec Toyota Gazoo Racing, 
le département compétition du constructeur 
japonais. Dans le cadre de cette alliance, ce 
dernier devient «partenaire technique officiel» 
de l’écurie, dans une relation qui verra les deux 
entités partager des connaissances et des 
ressources. Plus précisément, Toyota va fournir 
à Haas ses services en matière de design, de 
technique et de fabrication alors que la structure 
américaine va apporter sa propre expertise et 
des avantages commerciaux.

Plusieurs domaines seront concernés par 
cet accord puisque les pilotes, ingénieurs et 
mécaniciens Toyota seront impliqués dans des 
tests avec l’écurie pour gagner en expérience 
dans un contexte compétitif. Le personnel du 
constructeur japonais sera par ailleurs amené 
à apporter son soutien à celui de Haas en 
matière de développement aérodynamique mais 
aussi de conception et fabrication d’éléments 
en fibre de carbone. Le partenariat, qui courra 
donc sur plusieurs années, débute avec effet 
immédiat puisque la marque apparaîtra dès le 
GP des États-Unis, la semaine prochaine, sur la 
carrosserie des VF-24.

«Je suis très heureux que Haas F1 et Toyota 
Gazoo Racing aient conclu ce partenariat 
technique», a déclaré Ayao Komatsu, directeur 
de l’équipe fondée par Gene Haas, qui 
travaillait depuis plusieurs mois à la mise en 
place de cet accord. «Qu’un leader mondial du 
secteur automobile soutienne notre structure 
et travaille à ses côtés, tout en cherchant à 

développer et à accélérer sa propre expertise 
technique et d’ingénierie, c’est tout simplement 
le signe d’un partenariat qui présente des 
avantages évidents pour les deux parties.» 
«La possibilité d’exploiter les ressources et les 
connaissances de Toyota Gazoo Racing, tout 
en bénéficiant de ses processus techniques et 
de fabrication, sera déterminante pour notre 
propre développement et notre volonté claire 
d’accroître notre compétitivité en Formule 
1. En retour, nous offrons une plateforme à 
Toyota Gazoo Racing pour utiliser pleinement 
et faire progresser ses capacités d’ingénierie 
internes.»

Le Japonais a indiqué que cette alliance avant 
notamment reçu la bénédiction de Ferrari, 
motoriste historique de la structure américaine 
: «Je suis naturellement heureux que nous 
ayons reçu le soutien de la Formule 1 et de 
notre partenaire de longue date, la Scuderia 
Ferrari - avec laquelle nous avons annoncé la 
poursuite de notre collaboration plus tôt dans 
la saison - dans la formation de ce nouveau 
partenariat technique, conçu pour atteindre 
une réussite continue dans nos efforts 
en Formule 1.»  Toyota Gazoo Racing est 
actuellement engagé en tant que constructeur 
à part entière en WEC, en WRC et également 
en championnat du monde de Rally-Raid. Sa 
base européenne située à Cologne compte 
deux souffleries et a servi d’usine à l’équipe 
de Formule 1 officielle entre 2002 et 2009.

Haas F1 et Toyota officialisent 
un partenariat technique majeur

Sport



Dimanche 13 octobre 202416

sundaytimes75 SundayTimes75 5 255 3635www.sundaytimesmauritius.com facebook.com/sundaytimes.official

Sport

Alors que David Alaba espérait être de 
retour en octobre, ‘Relevo’ révèle que le 
Real Madrid préfère être conservateur 
et ne prévoit pas le retour de l’Autrichien 
avant janvier 2025. Cela signifierait qu’il 
aura été absent pendant 13 mois en raison 
de sa rupture des ligaments croisés.

La grave blessure de Dani Carvajal oblige 
le Real Madrid à chercher des solutions, 
et non, cette fois, le pretexte que ce que 
nous avons ici est meilleur que ce que 
nous trouvons à l’extérieur n’est pas 
valable. Les problèmes de Jacobo Ramón 
font que Carlo Ancelotti souffre d’un 
manque d’effectif. S’il déplace Militao 
au poste d’arrière latéral, il sera à court 
de défenseurs centraux fiables et devra 
utiliser Tchouaméni, ce qui laissera son 
milieu de terrain à découvert. En attendant, 
la situation en défense ne semble pas 
s’améliorer. L’un des noms qui aurait dû 
apaiser la situation est celui de David 
Alaba, mais il est encore indisponible pour 
un bon moment. La presse autrichienne 
l’affirmait déjà, mais ‘Relevo’ le confirme du 
côté du Real Madrid. Le club ne pense pas 
pouvoir récupérer le défenseur avant 2025. 
Rappelons qu’il s’est déchiré le ligament 
croisé antérieur de la jambe gauche le 17 
décembre 2023. Il aura été absent pendant 
plus d’un an.

La lésion du ménisque et la forme de la 
blessure font de celle d’Alaba l’une des 
blessures les plus difficiles à affronter pour 

un joueur professionnel. D’autres peuvent 
revenir plus tôt, mais chaque corps et 
chaque blessure sont différents. À 32 ans, 
ni l’Autrichien ni le Real Madrid ne peuvent 
se permettre un retour précipité. A priori, 
il était attendu en octobre (c’est-à-dire 
maintenant), mais il lui reste encore un long 
chemin à parcourir. David Alaba s’entraîne 
encore en solitaire au centre d’entraînement 
de Valdebebas. Cependant, le média cité 
explique que l’encadrement le voit avec 
un meilleur état physique et mental car il 
retrouve ses sensations. Le défenseur est 
un homme très professionnel qui a des 

galons dans le vestiaire. Ancelotti attendra 
aussi longtemps que nécessaire parce 
qu’il croit en lui, non seulement sur le plan 
sportif, mais aussi sur le plan personnel. Il 
faut dire que pour l’instant, le Real Madrid 
dit à la presse qu’ils n’ont pas l’intention de 
faire des recrutements. Ce qui se passera 
en coulisses sera peut être différent, car 
même si David Alaba revient en janvier, 
le défenseur aura besoin de temps pour 
se réadapter au rythme de la compétition 
après 13 mois d’indisponibilité. Le retour 
de l’une des icônes de la quatorzième se 
rapproche.

Le Real Madrid repousse le retour d’Alaba à 2025

L’ancien entraîneur de Liverpool 
rejoint la célèbre marque de boissons 

énergétiques pour devenir responsable 
mondial du football pour toutes les 
équipes de la société. Sa nomination a été 
annoncée par Red Bull et sera officialisée 
en janvier 2025.

Jürgen Klopp est resté éloigné du monde 
du football beaucoup moins longtemps 
qu’il ne l’avait prévu. L’ancien entraîneur 
du Borussia Dortmund et de Liverpool, 

qui avait quitté les ‘Reds’ il y a quelques 
mois et laissé entendre qu’il pourrait 

prendre sa retraite des bancs 
de touche, reviendra dans le 

monde du football à peine 
six mois plus tard, 

mais pour devenir 
R e p o n s a b l e 

mondial de la 
section Football 

d’un groupe aussi 
puissant que Red 

Bull. L’information a été 
confirmée tôt ce mercredi 

matin par l’entreprise. Loin de 
la pression du banc de touche, 

son nouveau poste permettra à Klopp 
d’apporter sa vision globale au succès des 
équipes qui font partie du groupe Red Bull.

La première équipe qui vient à l’esprit est 
le RB Leipzig, une équipe de haut niveau 
depuis plusieurs années, mais qui n’a pas 
encore fait le grand saut pour lutter à armes 
égales avec l’élite européenne. Red Bull 
compte également dans sa structure les 
équipes de Salzbourg, Leeds United, New 
York Red Bulls, RB Bragantino et Omiya 

Ardija. Selon les informations de ‘Sport 
Bild’, c’est Oliver Mintzlaff, responsable 
de tous les projets sportifs de l’entreprise, 
qui a décidé d’investir dans Jürgen Klopp 
en tant que CEO des divisions sportives 
de Red Bull. L’ancien entraîneur de 
Liverpool apportera ses connaissances 
spécifiques, son expérience, ses contacts 
et son charisme. Il deviendra un mélange 
de stratège, d’analyste et de consultant 
en matière de transfert et d’entraînement, 
devenant ainsi la pierre angulaire du 
développement de ces clubs.

Bien que ce rôle l’éloigne du terrain, l’idée 
de Red Bull est que si l’un des entraîneurs 
du groupe a besoin d’un conseil, il pourra 
s’adresser à Jürgen Klopp pour prendre la 
meilleure décision. On ne sait pas encore 
quand est-ce que l’ancien entraîneur 
prendra en charge ses nouvelles fonctions, 
mais on pense que le 1er janvier est la date 
la plus probable. «Je veux développer, 
améliorer et soutenir cet incroyable talent 
footballistique que nous avons», a déclaré 
Klopp dans le message annonçant son 
arrivée à Red Bull, le seul mot officiel à ce 
sujet jusqu’à présent.

OFFICIEL : Klopp fait son retour grâce à Red Bull
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En dépit du départ de Michael 
Andretti des commandes de la 
structure, l’écurie Andretti travaille 
toujours à une arrivée en Formule 1 
en 2026.

Selon les informations de Motorsport.
com, la cession des commandes de 
l’écurie Andretti par Michael Andretti 
ne signe pas la fin du travail sur 
une arrivée en Formule 1 à l’horizon 
2026, avec un recrutement qui se 
poursuit dans le but de parvenir à 
la fabrication d’un châssis dans les 
prochaines semaines. Il y a quelques 
jours, Michael Andretti a annoncé 
son départ de la tête de l’écurie qui porte 
son nom et qui est actuellement engagée 
dans de nombreuses disciplines de sport 
automobile à travers le monde, dont 
l’IndyCar ou la Formule E. L’Américain, 
ancien pilote de F1, a bien tenté d’arriver 
dans le championnat du monde, d’abord 
par le truchement d’un rachat de Sauber 
puis via une candidature à part entière, 
mais il s’est à chaque fois heurté à un mur.

En octobre 2023, la FIA avait pourtant 
donné son accord au projet d’arrivée 
en Formule 1 en retenant la candidature 
présentée à l’occasion de l’appel 
d’offres lancé en début d’année passée. 
Toutefois, c’est la FOM elle-même qui a 
rejeté cette entrée dans la discipline en 
raison de doutes sur sa compétitivité ou 
la valeur ajoutée qu’elle pourrait apporter. 
Cette nouvelle a été un coup dur pour 

Andretti qui s’était déjà installé dans des 
locaux outre-Manche et avait recruté du 
personnel. En dépit de cette situation, et 
d’une volte-face de la part du président 
de la FIA Mohammed Ben Sulayem sur 
le dossier, la firme américaine a toujours 
fait part de sa volonté de poursuivre ce 
projet, soutenu par General Motors via sa 
marque Cadillac.

Alors que des rumeurs sont apparues 
après le départ d’Andretti de la tête de 
son équipe, des sources ont indiqué à 
Motorsport.com que celui-ci n’était pas 
une conséquence de l’échec de l’arrivée 
en F1 et que le projet est toujours en 
cours, avec l’espoir d’avoir l’autorisation 
de courir en 2026. Afin de se préparer 
à cette éventualité, le fonctionnement 
opérationnel reste inchangé. Ainsi, ce 
sont désormais 260 personnes qui 
travaillent à plein temps sur le projet, avec 

un recrutement qui se poursuit. 
De même, comme le constructeur 
n’est pas encore limité par les 
restrictions aérodynamiques 
réglementaires imposées aux 
écuries actuelles, le travail 
continue à un rythme soutenu dans 
la soufflerie de Cologne. Dans le 
même temps, Andretti développe 
des pièces (comme le nez ou les 
triangles de suspension) et leur fait 
passer les crash-tests FIA dans le 
centre homologué de Cranfield. La 
structure travaille également sur 
les systèmes de suspension, de 
freinage et l’arceau de sécurité. 

Andretti espère même pouvoir disposer 
de son premier châssis d’ici janvier, bien 
avant les constructeurs actuellement 
impliqués en F1.

Ne reste donc plus qu’à obtenir 
de la part de la F1 une 
décision favorable pour 
arriver en tant que 11e 
écurie. Le retrait de 
Michael Andretti, 
qui a eu maille à 
partir avec les 
instances et les 
directeurs d’écurie 
actuels, pourrait aider 
à apaiser les choses et 
faciliter le travail de son 
successeur, Dan Towriss.

Frédéric Vasseur 
considère que 
le choix de 

Lewis Hamilton de 
rejoindre Ferrari 
en 2025 fait la 

démonst ra t ion 
des progrès et 

des capacités futures 
de la Scuderia sur le 

plan des performances.

Pour Frédéric Vasseur, le 
recrutement de Lewis Hamilton 

officialisé dès février dernier est la 
confirmation du bon chemin emprunté 
par la Ferrari. Le directeur de la 
Scuderia voit dans le choix de carrière 
du septuple champion du monde plus 
qu’une marque de confiance, soulignant 
qu’un tel transfert ne se serait pas 
concrétisé si le Britannique n’avait pas 
certaines assurances quant au travail 
dont est capable sa future écurie.

Il assure également que la progression 
enclenchée depuis qu’il a succédé à 

Mattia Binotto à Maranello 
se poursuit et que tout est 
mis en œuvre pour parvenir à 
reconquérir le titre mondial.

“Il n’a pas été si difficile de 
convaincre Lewis”, assure 
Frédéric Vasseur dans des 
propos relayés en Italie par La 
Gazzetta dello Sport. “Je me 
souviens qu’en 2004, nous 
étions ensemble [en F3] et à 
l’époque il était lié à McLaren-
Mercedes mais il avait déjà 
en tête que, tôt ou tard, il irait 
chez Ferrari.”

“Nous en avons parlé il y a 
longtemps. Il avait toujours ce 
désir à l’esprit, mais c’est évidemment 
un pilote qui veut avoir des garanties 
en termes de performances. C’est un 
aspect qui est toujours à la première 
place pour lui. S’il a choisi de s’unir à 
Ferrari, cela me confirme que nous 
pourrons avoir la bonne voiture. C’est 
l’objectif final.”

“Un pilote comme Lewis ne vient pas 
chez nous en vacances et, en ce qui me 
concerne, je crois que nous en sommes 
là où il faut en termes de performance. 
Il nous faut faire un autre pas en avant 
et je peux dire que nous dédions 
actuellement beaucoup de ressources 
à notre prochain projet.”

VASSEUR : HAMILTON “EST UN PILOTE QUI VEUT AVOIR DES GARANTIES”

Andretti vise toujours la F1 malgré le changement de leadership
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